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Le mot du maire... 

Madame, Mademoiselle, Monsieur, chers Villiérains,

Permettez-moi de vous adresser mes vœux les plus chaleureux à l’occasion de 
cette nouvelle année, qu’elle soit sereine et vous apporte la santé nécessaire pour 
accomplir et réussir tous vos projets.
Malgré un contexte national complexe et une situation internationale tendue, j’ai 
tenu, le 7 janvier dernier, à présenter des vœux d’optimisme aux Villiérains car les 
motifs de satisfaction pour notre ville sont nombreux et dans tous les domaines :
Les transports avec le premier roulage de notre futur métro qui préfigure les 
futurs essais dynamiques, l’inauguration de notre gare à la fin de l’année ainsi 
que l’ouverture de la ligne 15 en décembre 2025. Cela fera 16 ans que le président 

Sarkozy me confiait la mission de rapporter à l’assemblée nationale ce formidable projet d’envergure qui allait 
changer la vie des Franciliens. Autre bonne nouvelle, l’accord de financement pour la gare d’interconnexion 
qui va permettre de diminuer de 70.000 véhicules/jour la circulation sur l’autoroute A4 et bien sûr de relier 
Marne Europe à Paris pour le bien de toutes les entreprises et du Palais des Congrès qui vont venir sur le site.
La santé avec la fin de la pénurie de médecins grâce à l’arrivée de 19 nouveaux médecins généralistes et 
4 spécialistes (gastro-entérologue, pédicure, cardiologue, dermatologue…) et, début avril d’un nouveau 
cabinet face à la poste de trois généralistes, deux ophtalmologues et un urologue. Bon nombre de villes 
nous envient mais il aura fallu, une fois de plus, se battre pour y parvenir.
La sécurité : Grâce au doublement des effectifs de policiers municipaux, à l’augmentation du nombre 
de caméras,  la parfaite coordination de notre PM avec la police nationale et nos équipes de médiateurs, les 
atteintes à l’intégrité physique ont diminué de plus de 4% à Villiers alors qu’elles augmentaient de 42% sur 
les six communes de la circonscription du commissariat de Chennevières.
Le cadre de vie et la sobriété énergétique avec une première tranche de plantation de 66 arbres, la 
rénovation et l’isolation thermique du gymnase Géo André qui sera suivie de celle de l’ESCALE et de l’école 
Herriot mais aussi le démarrage du nouveau jardin métropolitain de 2 hectares à Marne-Europe ou encore 
le lancement des études sur la réalisation du puits de géothermie qui permettra de maîtriser les coûts de 
l’énergie pour une grande partie des ménages villiérains.
La culture avec le sauvetage des studios de Bry-Villiers, prélude à la création du pôle international de 
l’image avec l’INA ou encore la rénovation du musée Emile-Jean qui accueillera une Micro-Folie.
Nos séniors avec toujours plus d’activités, de sorties, de prestations de solidarité et des aides renforcées à 
la mobilité avec l’achat prochain d’un nouveau minibus.
Nos enfants qui sont parmi les seuls du département à encore pouvoir bénéficier de mini-séjours et de 
classes de découvertes, pour qui nous allons prochainement agrandir les écoles Jean-Jaurès et Jeanne 
& Maurice Dudragne sans que cela ne coûte un centime à la collectivité.
Tous ceci, c’est du concret, pas des paroles en l’air ! À ce jour, mon équipe et moi-même avons déjà tenu 
80% de nos engagements électoraux, loin des fausses promesses et des mensonges démagogiques de 
certains car nous, nous tenons et respectons nos engagements !
Ce dynamisme, ce respect de la parole donnée, font de Villiers une ville attractive qui dépasse pour la 
première fois la barre des 30 000 habitants puisque nous sommes désormais 30 818 Villiérains.
C’est sur ces bonnes nouvelles que commence 2024, année du Millénaire de notre ville, une année que 
je vous souhaite la meilleure possible, pour vous et vos proches.



Repas de Noël de la Résidence 
Autonomie "Les Courts-Sillons"

Création "Noël dans mon parc" par les accueils de loisirs

21
DÉC.

13
DÉC.

Noël ensemble
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VILLE 
ATTRACTIVE
> Éco/Emploi/Formation

LO SCOGLIO, LA TRATTORIA CALABRAISE 
ET FAMILIALE 
Avec ses murs bleu de mer et son plafond blanc, 
c’est comme une vague qui s’abat sur "Lo Scoglio" 
(le rocher de bord de mer en italien). Ouverte le 
20 décembre dernier par une famille originaire 
de Calabre dans le sud de l’Italie, cette trattoria 
(restaurant italien traditionnel) fait honneur à la 
cuisine et à la culture transalpine. Ici, tout est italien, 
du four à pizza dernière génération à la machine à 
café chromée en passant par les produits (jambon, 
mozzarella, vin…) proposés à la carte. "Étant dans la 
restauration depuis 20 ans (formé en Italie et arrivé 
en France il y a 17 ans), j’ai toujours rêvé d’ouvrir 
mon propre restaurant. Habitant à Neuilly-sur-
Marne, je recherchais un local dans ce secteur", 
nous explique le patron à l’accent chantant. Ce 
sera donc Villiers. "Après un mois et demi de 
travaux, nous avons ouvert en fin d’année. Je suis 
vraiment satisfait de ce démarrage et les clients 
sont contents. L’idée pour nous, c’est de vraiment 
mettre à l’honneur l’Italie et de créer une ambiance 
familiale. Ce restaurant, c’est comme un enfant que 
l’on veut voir grandir !" 

RESTAURATION
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 Lo Scoglio : 6, place Joséphine Piquet 
 09 83 31 20 12   www.loscoglio.fr 

Ouvert du lundi au samedi de 12h à 14h30 et de 19h à 22h30
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MÉTIERS DE LA FONCTION 
PUBLIQUE : 

L’ENGAGEMENT FORT DE 
JACQUES ALAIN BÉNISTI  

CONVENTION PÔLE EMPLOI

Chargé de l’entretien des espaces verts, instructeur du droit 
des sols, assistante maternelle, animateur… Des métiers 
si différents et pourtant tous représentés dans la fonction 
publique territoriale. Afin de promouvoir l’accès à ce type de 
carrière, Jacques Alain Bénisti, président du Centre de Gestion 
(C.I.G.) de la petite couronne, a signé le 22 novembre dernier 
une convention avec Pôle Emploi.

À l’heure où la recherche d’emploi est toujours plus concurrentielle 
et où il peut être difficile de trouver sa place, Pôle Emploi et 
lle C.I.G. de la petite couronne (gérant les carrières de 160 000 

fonctionnaires) ont signé une convention visant à valoriser les carrières 
dans la fonction publique territoriale. Première du genre entre les 
deux institutions, elle a pour objet de faciliter l’accès à l’information 
sur les emplois proposés par les collectivités et établissements publics, 
d’aider les demandeurs d’emploi à s’orienter vers ces emplois mais 
aussi d’en améliorer l’attractivité et enfin de développer des actions 
répondant aux difficultés de recrutement sur huit métiers en tension 
identifiés lors d’une enquête récente menée par le C.I.G.
Des métiers variés et accessibles
Du fait de la variété des métiers représentés, la fonction publique 
territoriale regorge d’offres d’emploi et de formations. Des opportunités 
qui s’adressent notamment aux jeunes arrivant sur le marché de 
l’emploi et qui ont parfois du mal à s'orienter. Depuis de nombreuses 
années, la municipalité villiéraine s’inscrit dans cette lignée en faisant 
de l’insertion des jeunes une priorité. Les nombreuses actions (job-
dating, bourse citoyenneté au permis et au BAFA, permis vers l’emploi…) 
mises en place et le nombre de jeunes (alternants, apprentis, services 
civiques) recrutés et formés en sont d’ailleurs la preuve. 

Nouveau cabinet 
d'hypnothérapie
Hypnothérapeute énergéticienne 
depuis 2006, la Villiéraine Corinne 
Barber vous accompagne dans son 
nouveau cabinet vers la recherche 
d'équilibre mais aussi de la joie et 
la paix intérieures en activant les 
ressources et le potentiel en vous. 

  Corinne Barber : 
4, chemin des Râbles 

 06 28 18 40 41

Une agence 
d’architecture 
d’intérieur à Villiers
AW Archi Déco, agence 
d’architecture d’intérieur fondée 
par Alexandra Werquin et 
installée à Villiers depuis avril 
2023, accompagne particuliers et 
professionnels dans leurs projets 
de rénovation, de décoration 
et d’aménagement intérieur et 
intervient à domicile ou à distance 
selon le projet (devis gratuit).

Pimp Your Story, 
le nouveau traiteur 
villiérain
Pour un mariage, une soirée 
d'entreprise ou un anniversaire, 
Pimp Your Story propose un 
service de traiteur designer buffet 
comprenant la création et la mise 
en place de buffets gastronomiques 
personnalisés.
L’entreprise villiéraine propose 
également un service novateur de 
brunch box à domicile incluant la 
livraison à votre porte, pour profiter 
d’un brunch gourmand chez vous. 

  Pimp Your Story :  
  06 31 33 80 44

  pimpyourstory@gmail.com 
https://pimpyourstory.fr/ 

INFO BRÈVE

  AW Archi Déco :  
      07 56 86 40 81  

(WhatsApp/téléphone
       contact@aw-archideco.fr 

www.aw-archideco.fr/ 
aw_archideco/ (Instagram)
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LE MARCHÉ DU 
BOIS DE GAUMONT 

CONTINUE SON 
DÉVELOPPEMENT

MARCHÉ

Depuis un peu plus d’un an maintenant, le marché 
du Bois de Gaumont anime les samedis matins 
des habitants du quartier, contents de pouvoir 
trouver à deux pas de chez eux des produits 
frais majoritairement en circuits courts (fruits, 
légumes, viande, poisson). Pour marquer ce premier 
anniversaire, la municipalité a proposé le 9 décembre 
dernier plusieurs animations aux Villiérains venus 
faire leurs courses place des Châtaigniers, malgré 
la pluie diluvienne. Ainsi, tout en remplissant cabas 
et paniers, les clients ont pu apprécier la présence 
d’un accordéoniste, puis d’un étonnant trio de 
musiciens reprenant des standards, d’un food-truck 
proposant crêpes et gaufres chaudes ou encore 
d’artisans réalisant des sculptures sur légumes et 
des créations gourmandes à base de chocolat et 
de fruits. Cet événement fut également l’occasion 
de faire un premier bilan de la fréquentation et du 
fonctionnement du marché auprès du délégataire 
Dadoun, travaillant de concert avec la commune 
pour faire vivre ce marché ainsi que celui du 
centre-ville. En outre, la création de ce marché 
est un engagement tenu par la ville et qui s’inscrit 
totalement dans une politique commerciale forte, 
saluée d’ailleurs par la Métropole du Grand Paris il y 
a quelques mois.

LYNX PRODUCTION, 
LES PASSIONNÉS 

DE L’IMAGE

AUDIOVISUEL

C’est à quelques pas des Studios de Bry-
Villiers et des locaux de l’I.N.A., comme un clin 
d’œil au destin, que les trois associés de Lynx 
Production se sont installés en mars 2023. 
Morgane, Augustin et Dylan, amis dans la vie 
et partenaires au travail, ont sauté le pas, après 
plusieurs années de collaboration, en créant 
leur propre studio où ils veulent continuer à 
développer leur clientèle et surtout élaborer des 
concepts créatifs. "Au départ, l’idée est venue 
d’Augustin", raconte Dylan, le photographe de 
la bande. "On trouvait intéressant d’allier nos 
compétences et de mutualiser notre clientèle." 
Sur la même longueur d’onde, les trois amis 
ont l’ambition d’avancer ensemble ! "En plus de 
continuer à réaliser des films d’entreprises, des 
reportages, des captations d’événements ou 
des prises de vue aériennes avec drone, nous 
souhaitons faire vivre ce studio pleinement en 
développant notre émission YouTube (Œil de 
Lynx) et en réalisant des vidéos originales ou 
des podcasts pour nos clients.", concluent en 
chœur ces trois passionnés d’image. 

   Lynx Production : 9, boulevard Georges Méliès  
 01 49 30 00 33   contact@lynxproduction.fr 

www.lynxproduction.fr 

©
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CÉRÉMONIE DES VOEUX 2024



9

V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 8   E N T R E T I E N  •  9

Attaquant 2024 avec détermination et envie, le 
Maire est revenu sur les temps forts d’une année 
riche et intense pour Villiers et ses habitants. 
Nous lui avons demandé ses impressions à l’issue 
de la cérémonie des vœux à la population ainsi 
que sa vision pour l’avenir de notre ville. 
V.I : Monsieur le Maire, la cérémonie des vœux a 
été l’occasion de revenir sur une année riche en 
événements. Lequel retenez-vous en particulier ?
JA.B : Il y en a plusieurs ! Des événements heureux et 
particulièrement attendus, tels que l’arrivée du futur métro 
de la ligne 15. J’ai eu l’honneur d’assister aux premiers 
essais entre Champigny et Villiers en compagnie de Clément 
Beaune, ministre des Transports et Valérie Pécresse, 
Présidente de la Région. Ce projet révolutionnaire permettra 
à des milliers de voyageurs de prendre le métro sans passer 
par Paris et simplifiera l’existence des Villiérains. C’est pour 
ces raisons que je me suis battu pour obtenir une gare mais 
aussi pour installer le Centre d’Entretien et de Maintenance 
de ces rames à Champigny, en limite de Villiers.
La deuxième bonne nouvelle concerne le sauvetage des 
studios de Bry-Villiers : situés pour une large partie sur 
le territoire de Villiers, ces plateaux de tournage étaient 
considérés par Orson Welles comme «les plus beaux 
du monde». Un temps menacés, leur rachat par Axa et le 
producteur Guillaume de Menthon va leur permettre de se 
développer. Le site accueille déjà aujourd’hui à lui seul la 
moitié des tournages de longs-métrage en studio réalisés 
en France et pourra devenir une référence européenne et 
même mondiale, avec l’intégration au Pôle Image que nous 
sommes en train de constituer avec l’INA.

V.I : 2023 fut également marqué par des événements 
tragiques auxquels Villiers fut confronté.
JA.B : Les terribles émeutes de cette année ont constitué 
un événement majeur auquel il a fallu faire face. Si la mort du 
jeune Nahel a été un drame, rien ne justifie le déferlement 
de violence qui a submergé notre pays. A Villiers, nous 
avons fort heureusement connu nettement moins de 
dégâts qu’ailleurs. Ce n’est pas un hasard ! Nous devons ce 
bilan d’abord à plusieurs années de politique de prévention 
active, créant des liens forts et un sentiment d’appartenance 

JACQUES ALAIN BÉNISTI : 
"PRÉPARER L’AVENIR 

EST MA PRIORITÉ"

ENTRETIEN



Villiers 
n’est plus 
un désert 
médical 

à la ville tout aussi important. Déjà lors des émeutes de 
2005, notre ville avait été citée en exemple alors que le 
pays était en feu. Je souhaite également associer à cette 
politique de prévention l’extraordinaire mobilisation 
de tous les acteurs locaux : la police nationale, nos 
sapeurs-pompiers en coordination avec nos équipes de 
médiation et la police municipale dont je salue le grand 
professionnalisme.
Je voudrais aussi revenir sur l’engagement de tous 
ces pères et mères qui n’ont pas hésité à sillonner leur 
quartier pour ramener les jeunes à leur domicile et éviter 
que ces troubles ne dégénèrent encore plus.
L’autre évènement majeur est bien entendu la guerre 
entre Israël et les terroristes du Hamas. Ce terrible conflit 
a touché notre ville. Plusieurs jeunes villiérains, en ce 
jour funeste du 7 octobre, se sont retrouvés prisonniers 
des tirs de roquettes et des missiles. Les faire revenir 
en France fut très compliqué, et ces jours passés à se 
terrer dans les abris ont été une épreuve pour eux et 
leurs proches. J’ai d’ailleurs tenu, lors de la cérémonie 
des vœux, à donner la parole à Solène et Chloé, qui sont 
revenues sur ces moments difficiles traversés avec leurs 
amis Villiérains.

V.I : Quelles ont été vos priorités durant cette 
année ?
JA.B : Je serais tenté de dire que TOUT est prioritaire !
Cependant, l’accent a été mis sur la santé et la sécurité. 
Aujourd’hui, Villiers n’est plus un désert médical et de 
nombreux professionnels s’y installent. Le 9 juin dernier, 
un cabinet de deux généralistes a ouvert ses portes 
dans des locaux mis à disposition par la municipalité. 
Un autre cabinet situé route de Champigny ouvre 

progressivement ses portes 
et compte à ce jour pas moins 
de 17 nouveaux généralistes 
et 4 kinés auxquels se sont 
rajoutés un gastro-entérologue, 
un pédicure podologue et en 
février, un dermatologue et un 
cardiologue. Enfin, les travaux 
sont en cours dans les locaux 

de l’ancien cabinet de kinés rue Bernier qui accueilleront 
trois généralistes, deux ophtalmos et un urologue. J’ai 
également décidé d’associer la ville au projet de mutuelle 
proposée en partenariat avec la Région Île-de-France. En 
ces temps difficiles où les Français sont de plus en plus 
nombreux à faire l’impasse sur leur couverture santé, la 
ville se mobilise !
Enfin, sur la sécurité, j’ai tenu ma promesse de doubler 
les effectifs de la police municipale, une PM désormais 
visible, vous êtes nombreux à le constater. Nous avons 
ainsi contenu les chiffres de la délinquance. Les atteintes 
à l’intégrité physique baissent par exemple de 4% alors 

qu’elles augmentent de 42% sur les autres communes de 
la circonscription. Notre PM peut également s’appuyer 
sur un réseau ultra-moderne de 71 caméras de vidéo-
surveillance.
V.I : De grands événements s’annoncent pour la 
ville en 2024, que pouvez-vous nous en dire ?
JA.B : En effet, notre ville va tout d’abord célébrer 
son millénaire, une occasion unique de se retrouver 
autour de son histoire. Tout au long de l’année, nous 
vous proposerons des événements afin de marquer 
toutes les périodes que Villiers a traversées, mais aussi 
les personnages qui y ont laissé leurs traces : des 
reconstitutions historiques comme la venue du président 
Félix Faure en 1896 et de la reine Amélie du Portugal 
en 1903, des manifestations culturelles mais aussi le 
banquet des 1000 qui se déroulera en septembre avec 
l’association "Les 3 grappes"… 

Dans ce contexte, il est primordial de sauvegarder notre 
patrimoine culturel ! C’est pourquoi la rénovation du 
musée Emile Jean et l’installation de la Micro Folie 
qu’elle abritera sont essentielles. Cette Micro Folie 
permettra un accès numérique aux collections des plus 
grands musées du monde et selon la Villette, porteur du 
projet, nous serons les seuls en France à en accueillir 
une au sein d’un musée historique, alors qu’on les trouve 
généralement dans des médiathèques, des centres 
sociaux voire des centres commerciaux !  

ENTRETIEN
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Les taux 
des impôts 

locaux 
baisseront 

en 2024

En outre, de grandes réalisations s’annoncent pour les 
infrastructures de la ville, comme les agrandissements 
des écoles Jeanne et Maurice Dudragne et Jean Jaurès.

V.I : Quid du cadre de vie ?
JA.B : De nombreux projets urbains innovants sont 
en cours. Je pense notamment aux travaux de Marne-
Europe, que nous avons lancés officiellement le 17 octobre 
dernier. Après avoir dû procéder à une dépollution totale 
(coût de 71 millions d’€) de ce site qui servit de décharge 
pendant trente ans, les travaux d’assainissement ont pu 
démarrer. Marne Europe deviendra à terme un quartier 
exemplaire avec son jardin métropolitain de 2 hectares 
où mille essences seront plantées. 

A 10 kilomètres de Paris, au sein d’une métropole qui 
s’étend et s’urbanise, il est en effet essentiel pour nos 
villes de trouver un équilibre. 
C’est pourquoi, malgré la nécessité de répondre à une 
demande de logement croissante, nous préservons 
votre cadre de vie. Avec les centaines de jardins 
conservés et les treize parcs et squares créés depuis mon 
élection, les espaces verts se sont développés. La ville a 
également participé au plan départemental « 50 000 
arbres » avec une première tranche de 66 arbres plantés 
dans les différents parcs de la ville, ce qui se poursuivra 
en 2024.
Autre projet environnemental majeur, la géothermie 
avec nos voisins de Bry et Noisy. Un puits de forage sur 
notre territoire permettra la mise en place d’une énergie 
renouvelable et faiblement carbonée, contribuant à la 
réduction des gaz à effet de serre. Son développement 
permettra non seulement d’amorcer la transition 

ENTRETIEN

énergétique vers une ville durable mais aussi d’offrir aux 
Villiérains des coûts énergétiques plus stables. 

V.I : Quel est l’impact de cette politique?
JA.B : L’attractivité ! Préparer l’avenir est ma priorité. 
Comme mes prédécesseurs qui ont chacun à leur manière 
façonné la ville telle qu’elle existe, j’œuvre aujourd’hui 
pour la rendre toujours plus attractive alors que nous 
comptons désormais 30 818 habitants (chiffres INSEE).
Il faut pour cela assumer une politique d’urbanisme, 
d’abord parce que la loi nous impose de construire mais 
aussi car il faut répondre à la demande de logements. 
Permettre à des familles villiéraines de devenir 
propriétaire grâce aux dispositifs d’accession sociale à 
la propriété comme le  BRS et remplacer les nombreuses 
habitations dégradées par de nouvelles résidences de 
qualité sont des missions que j’ai à cœur.
Cette politique permet d’attirer des commerces 
de proximité de choix et de renforcer l’attractivité 
commerciale, comme le montrent l’ouverture d’un 
nouveau Super U à la place de l’ancien complètement 
dégradé, ou encore l’installation de  commerces de 
centre-ville. La ville a d’ailleurs été récompensée par la 
Métropole pour son dynamisme commercial.

V.I : À quelles difficultés êtes-vous confronté ? 
JA.B : L’État se désengage de ses prérogatives sur les 
communes tout en leur retirant petit à petit leurs moyens :
taxe d’habitation supprimée et pas intégralement 
compensée, dotations diminuées d’année en année, taxe 
d’aménagement modifiée entrainant une perte estimée 
à 150 000€ pour 2024… On demande toujours plus aux 
collectivités, jusqu’à assurer les missions régaliennes que 
l’Etat n’est plus en mesure de conduire lui-même. Voilà 
la réalité.
Ces difficultés ne nous empêchent pas pour autant de 
voir grand pour la ville. Entre 2019 et 2022, nous avons 
ainsi baissé vos impôts fonciers 4 années de suite, ce 
qui doit être un cas unique en France ! En 2024, nous 
continuerons dans cette voie en réduisant la taxe 
foncière de 0,3 % et ce alors que le gouvernement décide 
d’en augmenter les bases tout en rejetant la faute sur les 
communes ! 
Ainsi, nous gardons le cap pour les Villiérains.
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CONSEIL CONJUGAL ET FAMILIAL

Problèmes de couple, difficultés avec son ado-
lescent, questionnement personnel… Dans ce 
type de situations, communiquer est souvent la 
clé. Pauline Duvernier, conseillère conjugale et  
familiale arrivée sur la commune en novembre 
dernier, vous offre un espace de parole et 
d’écoute bienveillant pour mettre des mots sur 
les maux.
Avec son grand sourire et sa voix douce, Pauline  
Duvernier met immédiatement à l’aise. "En tant que 
conseillère conjugale et familiale, mon objectif premier 
est de permettre aux gens de dialoguer et s’écouter 
mais aussi qu’ils puissent se livrer en toute confiance", 
nous explique cette ancienne C.P.E. (Conseillère Prin-
cipale d’Éducation) ayant l’esprit "service public" che-
villé au corps (fille et petite-fille de fonctionnaire) et 
croyant dur comme fer au pouvoir des mots. "C’est 
en rencontrant une conseillère conjugale et familiale 
(C.C.F.) dans mon ancien métier que j’ai eu le déclic… 
Au cours de ma carrière, j’ai d’ailleurs remarqué que les 
gens avaient le besoin de parler et que bien souvent, 
les problèmes relationnels venaient d’un manque de 
dialogue." Après une période de formation et de nom-
breuses heures de bénévolat dans diverses associa-
tions, Pauline est arrivée à Villiers, bien décidée à offrir 
aux gens un lieu d’écoute gratuit et bienveillant.
Écouter sans juger
Partagée entre le Centre municipal de soins et le Village 
de la Petite Enfance, la néo-Villiéraine reçoit tout le 
monde, des parents en difficulté aux personnes âgées 
seules en passant par les couples en conflit. "Lors du 
premier rendez-vous, je permets aux gens de tout 
déballer sans restriction et l’idée ensuite est d’ouvrir 
des portes de réflexion pour que les personnes reçues 
se sentent mieux et retrouvent le dialogue." Sans 
baguette magique mais avec beaucoup d’écoute et 
d’empathie, Pauline apporte à chacun la possibilité 
d’être écouté sans aucun jugement ni pression de 
résultat.

LE POUVOIR 
DES MOTS 

SUR LES MAUX

Pauline Duvernier à son bureau du centre de soins

Sans baguette magique 
mais avec beaucoup 

d’écoute et d’empathie

  Sur rendez-vous auprès du 
Centre municipal de soins au 01 49 30 03 29
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JEUNESSE

LA VILLE SOUTIENT SA JEUNESSE
Année après année, la municipalité s’engage 
auprès des jeunes Villiérains et les accompagne 
vers la formation et l’intégration dans la vie active. 
C’est d’ailleurs dans cette optique que la bourse 
citoyenneté a été mise en place (financée par la 
municipalité et la politique de la ville), permettant 
aux jeunes volontaires de se former puis de passer 
le BAFA ou le permis de conduire en échange 
d’heures de bénévolat auprès d’associations ou 
de services municipaux. En 2023, ce sont ainsi 
12 jeunes qui ont obtenu une bourse citoyenneté 
(10 pour le permis de conduire et deux pour le 
BAFA). Ces derniers, en retour, ont signé une 
charte d’engagement auprès de la ville (cf. photo 
en présence d’Emmanuel Philipps, adjoint au 
Maire délégué à la Jeunesse) afin de faire un 
certain nombre d’heures de bénévolat. Pour les 
jeunes intéressés par ce dispositif et souhaitant 
en bénéficier, il est possible de se renseigner 
et de retirer un dossier d’inscription au Bureau 
d’Information Jeunesse (B.I.J.) situé 6, rue de 
l’Eglise (01 49 41 38 81).

BOURSE CITOYENNETÉ
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
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En décembre dernier, les collégiens villiérains ont voté pour élire leurs nouveaux représentants 
qui feront partie du second Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) : ainsi six élèves des Prunais et 
six élèves de Pierre et Marie Curie vont entamer en ce début d’année 2024 un mandat qui les 
amènera jusqu’en 2026, année des prochaines élections municipales.

Pour 12 collégiens villiérains, l’année 2024 prend d’ores et déjà une tournure particulière… En effet, pendant 
les deux prochaines années, ils seront le visage du CMJ villiérain, participant à des cérémonies officielles 
et développant des projets en étroite collaboration avec les services et élus municipaux. Avant cela, ils ont 

organisé le 22 décembre dernier à l’ESCALE un bal, avec l’aide du service Jeunesse, où ils ont pu s’amuser tout en 
transmettant officieusement le flambeau à la nouvelle équipe. Véritable succès, cette soirée a réuni 140 jeunes des 
deux collèges. Leur première présentation publique a eu lieu aux vœux à la population du 7 janvier lors desquels 
le Maire les a invités sur scène, avant la remise officielle de leurs écharpes tricolores lors du conseil municipal du 5 
février dernier.  
Les accompagner sur la durée
En parallèle, l’équipe du service Jeunesse a reçu début janvier les jeunes élus et leurs parents afin de leur présenter 
en détails ce qui les attend pendant deux ans et l’investissement personnel que représente leur nouveau rôle. 
L’objectif : poser des bases solides et un esprit de groupe pour que tous s’investissent. Pour cela, ils pourront 
aussi compter sur la présence d’Élise et de Vincent, deux membres du 1er CMJ réélus pour un mandat et qui leur 
apporteront toute leur expérience.

LE CMJ PREND 
LE POUVOIR !  

Les nouveaux élus du CMJ présentés lors des vœux à la population
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LES COLLÉGIENS SENSIBILISÉS 
À LA LAÏCITÉ

MÉDIATION

Depuis la séparation de l’Eglise et de l’État en 1905, la 
laïcité, définie comme la liberté de croyance (ou non-
croyance) de chacun dans le respect de l’ordre public et 
de la loi, mais aussi l’égalité de tous face à la loi, fait figure 
de valeur centrale de la République française. Il n’en 
demeure pas moins que cette notion est parfois remise en 
cause. À Villiers, le service Médiation et Prévention a fait 
des valeurs de la République et la laïcité des thématiques 
clés de son action. C’est dans cette optique que le 
8 décembre dernier, 240 élèves de 4ème et de 3ème du 
collège Pierre et Marie Curie ont été invités à participer 
à deux ateliers autour de la laïcité : une dictée géante 
proposée par Rachid Santaki, un habitué des dictées à 
grande échelle et une séance de théâtre-forum avec la 
compagnie Arc-en-ciel. L’occasion pour les collégiens de 
réfléchir à cette notion complexe et pourtant essentielle.

BOUSSOLE DES JEUNES

S’il existe sur le département du Val-de-Marne et plus 
globalement sur le territoire national une multitude de 
services et dispositifs à destination des jeunes, nombre 
d’entre eux (en particulier les plus éloignés de la scolarité 
et de l’emploi) se sentent souvent insuffisamment 
informés ou perdus, ce qui les empêche de tirer parti 
des opportunités qui leur sont offertes. Pour répondre 
à cette problématique, un outil numérique a été créé : 
la Boussole des jeunes. Cette plateforme numérique, à 
destination des 15-30 ans, a été mise en place pour les 
aider à s’orienter et à améliorer leur accès aux droits et 
ce, sans distinction de situation ou de profil. Face au 
succès de cette plateforme, elle a été officiellement 
lancée sur le Territoire Paris Est Marne & Bois le 
15 décembre dernier à l’ESCALE de Villiers, choisie 
au titre de sa politique dynamique et innovante. De 
fait, ce nouveau dispositif s’inscrit pleinement dans la 
politique villiéraine menée depuis des années. Tournée 
vers l’insertion des jeunes par la formation et l’emploi, 
cette politique locale existe grâce à un réseau d’acteurs 
très actifs et qui pourront à présent se servir de la 
Boussole des jeunes pour maintenir ce cap. 

UN NOUVEL OUTIL NUMÉRIQUE 
À DESTINATION DES JEUNES !
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"PERMIS VERS 
L’EMPLOI" : 

UN TREMPLIN POUR 
NOS JEUNES

ACTION

Accompagner un groupe de Villiérains à l’obtention 
du permis de conduire pour pouvoir ensuite obtenir 
ou consolider un emploi : tel est l’objectif du dispositif 
"Permis vers l’emploi" que la direction de la Médiation 
a décidé de relancer en 2024. Le 9 janvier dernier, 
les 11 Villiérains (habitants du quartier des Hautes-
Noues) bénéficiaires ainsi que les différents acteurs 
du dispositif (Espace Emploi, Bureau Information 
Jeunesse, Paris Est Marne & Bois, auto-école 
partenaire GSR) étaient réunis afin de présenter le 
fonctionnement du dispositif et son déroulé pour les 
prochaines semaines. En parallèle de la formation 
intensive au code de la route et à la conduite, 
menées par l’auto-école GSR (basée à Bonneuil-
sur-Marne), différents ateliers seront proposés au 
fil des semaines  aux 11 inscrits: expression orale 
et gestuelle, gestion de conflit et des émotions, 
analyse comportementale à travers la boxe, PSC1, 
valeurs de la République en milieu professionnel. 
Monique Facchini et François Lelièvre, tous deux 
élus à la cohésion sociale, ont tenu à rappeler aux 
participants la chance que représentait ce "Permis 
vers l’emploi", financé entièrement par la politique 
de la ville et le Territoire Paris Est Marne & Bois. 

DES JEUNES 
VILLIÉRAINS 

S’ENGAGENT POUR 
AIDER LES AUTRES

SOLIDARITÉ

Deux jeunes du quartier des Nangues se sont 
distingués en 2022 en créant "Niyyah d’une vie", 
une association solidaire venant en aide aux sans-
abris et aux personnes dans le besoin grâce à des 
maraudes et des distributions alimentaires (niyyah 
signifie intention et détermination de faire quelque 
chose). Pour l’un des fondateurs, "aider les gens est 
une vocation depuis tout petit". "L’objectif est de se 
développer à grande échelle tout en sensibilisant 
un maximum de personnes". Prochainement, ils 
planifient un voyage solidaire au Sénégal pour aider 
des écoles. La volonté d’aider son prochain, c’est 
aussi ce qui motive l’association "Hautes-Noues 
Street Football Academy" dont la maxime est "Le 
sourire des uns fait le bonheur des autres". Lancée 
récemment par un jeune Villiérain, cette structure a 
pour but de réunir des jeunes du quartier autour de 
leur passion pour le football en organisant tournois 
et matchs inter-quartiers et inter-villes mais aussi 
de proposer à ces enfants des sorties culturelles, 
sportives et même des séjours, afin de les sortir de 
leur quotidien et de les éveiller au monde qui les 
entoure.
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Les deux fondateurs de "Niyyah d'une vie"



LA RÉGION ÎLE-DE-FRANCE CONSULTE 
LES FRANCILIENS
Depuis le 1er février et jusqu'au 16 mars prochain, 
la Région Île-de-France organise une enquête 
publique ouverte à tous les Franciliens sur 
le SDRIF-E (Schéma Directeur de la Région 
Île-de-France - Environnemental), plan visant 
à organiser l'utilisation du sol et la protection 
de l'environnement dans la Région. Après 
avoir largement concerté les Franciliens, 
les associations, les professionnels et les 
collectivités pour élaborer ce projet de SDRIF-E, 
la Région souhaite recueillir les avis de chacun 
sur cette première version. Mobilité, logement, 
transition écologique, réindustrialisation : tous 
ces sujets vous concernent pour aménager 
l'Île-de-France de 2040 ! Afin de recueillir les 
propositions et observations des habitants, des 
commissaires-enquêteurs se rendront dans 160 
villes de la Région. Pour connaître la ville la plus 
proche de chez vous et le jour de présence du 
commissaire-enquêteur mais aussi consulter le 
dossier d'enquête publique et donner votre avis 
en ligne, rendez-vous ici : 
www.registre-numerique.fr/sdrif-e 

ENQUÊTE PUBLIQUE
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Devenu inadapté à la pratique sportive, il fallait réfléchir au devenir du stade Jules Rimet. Ce site, 
que les sportifs ont souhaité abandonner, fera ainsi l'objet au cours des prochaines années d'un 
ambitieux projet d'aménagement urbain comprenant des logements, des commerces et services et 
des équipements publics. Il revêtira également dans sa conception un aspect social et écologique. 

Au même titre que le quartier des Ponceaux, le secteur autour du stade Jules Rimet (quartier des Stades) 
va connaître une vraie métamorphose. L’abandon du stade (devenu inadapté à la pratique sportive) par 
l’ESV football et la réalisation du terrain synthétique au stade Octave Lapize ont naturellement conduit 

la municipalité à réfléchir au devenir de ce secteur et à lancer une étude sur une nouvelle affectation du site, 
intégrant notamment la nécessité de compléter les équipements existants. En résulte un ambitieux projet visant 
à redynamiser le quartier, le rendre plus attractif, à répondre aux besoins des riverains en matière de services tout 
en s’inscrivant dans une démarche environnementale vertueuse (création d’espaces verts, plantation d’arbres, 
préservation de la pleine terre, espaces libres ouverts au public…).

LE QUARTIER DES STADES 
ENTAME 

UNE NÉCESSAIRE MÉTAMORPHOSE

PROJET RIMET

Perspective du projet côté  avenue Rodin



Concertation de la population
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Répondre aux besoins des habitants
Le projet Rimet se décompose en deux parties : d’une part, la création d’un 
équipement public de proximité pour lequel la population sera associée à 
travers une concertation et des ateliers de travail. D’autre part, un programme 
immobilier comprenant 224 logements dont 54 en Bail Réel Solidaire 
(dispositif d’accession sociale à la propriété) et trois destinés aux relogements 
d’urgence, un cabinet médical, une micro-crèche, une boulangerie dotée 
d’un espace de restauration et d’autres commerces à venir. En parallèle, la 
vente de ce terrain permettra d’améliorer l’accueil des enfants par l’extension 
du groupe scolaire Jeanne et Maurice Dudragne sur le site de l’ancienne 
gendarmerie, lui aussi devenu obsolète et nécessitant d’être revitalisé.
Des aménagements respectueux de l’environnement
Poussiéreux l’été, boueux l’hiver (terrain en schiste), le stade Jules Rimet 
s’est peu à peu transformé en no man’s land… Alors, pour élaborer les 
caractéristiques de ce projet, la ville s’est d’abord et avant tout appuyée 
sur l’avis des administrés s’étant exprimés lors de l’enquête publique sur la 
modification du P.L.U. en 2021. En résulte un projet répondant aux besoins 
en matière de logement, de services, de commerces mais aussi de nature et 
d’écologie. L’idée ici est de faire place nette à la nature tout en s’ouvrant sur 
le quartier via des liaisons douces. Citons ainsi la sente paysagère reliant le 
chemin des Prunais à l’avenue Rodin, des espaces dédiés à la biodiversité, 
des lisières arborées, des jardins privés et publics mais aussi des noues de 
stockages d’eaux pluviales ou encore des toitures végétalisées et aménagées 
pour offrir aux futurs habitants des moments de convivialité. La construction 
sera en outre attentive à l’empreinte carbone et offrira une solution 
énergétique alternative aux habitants avec le raccordement à la géothermie, 
réseau de chaleur urbain s’appuyant sur une poche souterraine d’eau chaude. 
Une fois les contours du projet Rimet dessinés, les Villiérains ont été invités à 
des réunions publiques entre fin décembre et début février.
Une nouvelle école pour 2026
Quant à l’extension du groupe scolaire Jeanne et Maurice Dudragne, là 
encore, c’est la concertation qui a prédominé et un jury composé du Maire, 
d’élus, d’architectes indépendants mais aussi de l’Inspectrice de l’Éducation 
nationale et de la directrice du groupe scolaire actuel a retenu un candidat 
répondant aux attentes fixées.  Il a été donc décidé de transformer l’actuel 
groupe scolaire en école élémentaire de 15 classes et de construire en lieu 
et place de l’ancienne gendarmerie une école maternelle de 10 classes. La 
livraison de l’école est prévue à l’été 2026 alors que pour l’équipement public 
sur le site de l’actuel stade, il faudra attendre la fin 2027.

CE QU’IL FAUT RETENIR

•  Un site devenu inadapté 
à la pratique sportive 
et abandonné

•  La nécessité d’engager 
une réflexion 
sur le devenir du stade

•  La volonté d’aménager 
qualitativement cette  
friche poussiéreuse

•  L’obligation de répondre 
aux besoins en matière de 
logements, d’équipements 
publics, de commerces 
et d’activités

•  Permettre aux Villiérains de 
devenir propriétaires grâce 
au B.R.S. et ainsi libérer des 
logements sociaux pour 
les demandeurs

•  La vente du stade permettra 
de mieux accueillir tous 
les enfants du quartier 
dans une école neuve



Défaut d’adressage et non adressage, délai 
d’acheminement anormalement long…
Constatant de nombreux dysfonctionnements 
dans la distribution du courrier dans certains 
secteurs de la ville en 2023, et alors qu’il 
est toujours soucieux des problématiques 
rencontrées par ses administrés, le Maire a 
interpellé le délégué territorial de la Poste en fin 
d’année afin que ces problèmes soient réglés 
au plus vite.  Un courrier qui a bien été reçu 
et entendu par La Poste, le délégué territorial 
ayant lui-même répondu dans une lettre 
où il présente ses excuses aux administrés 
concernés et affirme qu’une 
analyse précise de chaque 
situation a été faite ainsi que 
des contrôles.
Le délégué territorial rappelle 
qu’il est possible de déposer  
une réclamation sur le site 
laposte.fr via un formulaire 
en ligne ou par téléphone 
au 36 31. 
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COMMENT 
DÉCLARER SA TAXE 

DE SÉJOUR
 

TOURISME

Depuis le 1er janvier 2024, la taxe de séjour est 
instituée par le Territoire Paris Est Marne & 
Bois sur l'ensemble des 13 villes qui le compose. 
Le produit de cette taxe servira aux dépenses 
destinées à favoriser la fréquentation touristique 
des communes ou à celles relatives à des actions de 
protection et de gestion des espaces naturels à des 
fins touristiques. Les services de Paris Est Marne & 
Bois restent à votre entière disposition pour vous 
informer et vous accompagner dans la collecte, la 
déclaration et le reversement de la taxe de séjour. Si 
vous êtes hébergeur (chambre d'hôtes, gîte...), vous 
devez vous enregistrer sur la plateforme https://
pemb.taxesejour.fr pour avoir un compte. La relation 
sera établie via l’adresse mail générique : pemb@
taxesejour.fr. Chaque mois dans votre espace 
intranet, vous pourrez déclarer le nombre de nuitées 
du mois précédent dans votre logement et un calcul 
automatique du montant à reverser sera réalisé en 
fonction de plusieurs paramètres (logement classé 
ou non, nombre d’adultes…). Chaque trimestre, la 
plateforme rappelle automatiquement le montant 
de la taxe déclarée, réalise des relances... Pour 
toute question sur le sujet, vous pouvez joindre le 
Territoire par téléphone (01 48 08 80 01) ou par 
mail (pemb@taxesejour.fr ). 

 Plus d’informations : https://pemb.taxesejour.fr 

 LE MAIRE INTERPELLE 
LA DIRECTION 
DE LA POSTE

DISTRIBUTION DU COURRIER



https://ubmrugbys.fr/ ; UBM Rugbys (Facebook), 
ubmrugbys94 (Instagram)

 

SÉNIORS

V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 8 #  SÉNIORS  •  21

REPAS DE FÊTE ET COLIS GARNIS POUR 
LA NOUVELLE ANNÉE
Comme chaque année, les séniors villiérains 
ont reçu les vœux de bonne année de la part de 
l’équipe municipale lors de trois repas (10, 17 et 24 
janvier) sur le thème des années folles. Chapeaux 
pour les uns, plumes et colliers de perles pour 
les autres, affiches de films et décorations style 
"cabaret" sans oublier un spectacle musical avec 
danseurs et musiciens reprenant l’esthétique des 
années 20. En parallèle, le Maire s’est adressé 
aux 760 séniors présents sur les trois repas pour 
faire un bilan de l’année 2023 mais aussi se 
projeter avec envie et ambition sur 2024, année 
qui sera marquée notamment par le millénaire 
de Villiers (thématique rappelée par les noms 
de tables et les murs décorés). La commune 
n’a pas oublié ceux ne pouvant se déplacer en 
organisant une fois encore une distribution de 
colis à domicile sur le mois de janvier (à partir du 
11 janvier). Quelques 200 colis garnis de bons 
produits ont ainsi été remis au total.

VŒUX
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UN ESPRIT SAIN 
DANS UN CORPS SAIN 

MAINTIEN EN FORME

Travailler le cardio et faire du renforcement musculaire tout en passant un moment convivial : 
chaque jeudi, c’est le programme proposé aux séniors de la Résidence Autonomie des Courts-Sillons 
lors des séances de maintien en forme assurées par un agent du service municipal des Sports. 

14H30 : un petit groupe de résidentes s’installe en cercle dans la salle de restauration des Courts-Sillons, 
rapidement rejoint par un éducateur sportif du service des Sports. Chaque jeudi depuis le mois de septembre 
2022, Sébastien anime des séances de maintien en forme pour les résidents volontaires. Exercices de 

renforcement des différents groupes musculaires et renforcement des capacités cardiaques sont au cœur de 
chaque séance, toujours très attendues par les résidentes (le groupe est composé de femmes). Si l’essentiel du 
cours se fait assis, pour s’adapter aux capacités du public ciblé, Sébastien ne ménage pas pour autant ses élèves, 
qui terminent certains exercices en tirant un peu la langue. A chaque fin de séance, l’éducateur sportif propose un 
petit jeu où il faut lancer des sachets en tissus, conçus par l’une des participantes, et viser une structure en bois 
avec un trou, support conçu par l’éducateur lui-même. 
Un public très demandeur
Au-delà de l’objectif évident de maintien en forme et du travail de mémorisation et coordination, cet atelier permet 
aussi de créer du lien social autour d’un même but et de passer un bon moment. Les échanges décontractés entre 
Sébastien et ses adhérentes ainsi que les grands sourires à la fin de la séance prouvent que le résultat est au rendez-
vous. Le public sénior villiérain est d’ailleurs très demandeur de ce genre d’activités : trois autres éducateurs sportifs 
interviennent auprès des adhérents du Fil du Temps les lundis, mardis et jeudis matin à l’Espace Emilie Carles lors de 
cours un peu plus exigeants physiquement et des randonnées sont proposées les lundis après-midi. 
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UN CONCOURS MUSICAL AUTOUR DE 
L’ÉGALITÉ FEMMES/HOMMES 
Dans le cadre de la Journée Internationale 
des Droits des Femmes, le 8 mars prochain, 
l’intercommunalité Paris Est Marne & Bois 
organise un concours de musique sur le thème 
de l’égalité femmes/ hommes. L’objectif : créer 
une chanson originale (pas de reprises) en solo 
ou en groupe dans un univers musical libre (jazz, 
soul, rap, pop-rock, électro, métal…) illustrant cette 
thématique. Ce concours est gratuit, ouvert à toute 
personne de 18 ans et plus résidant dans l’une des 
13 communes de Paris Est Marne & Bois. Pour 
y participer, il suffit d’envoyer, jusqu’au 3 mars 
dernier délai, le dossier d’inscription complété et le 
fichier audio du morceau en format MP3 à l’adresse 
suivante : directiondelacohesionsociale@pemb.
fr. Un jury composé d’élus, d’artistes musiciens 
et d’agents des collectivités, se réunira pour 
décerner trois prix : la réalisation d’un single au 
studio d’enregistrement "le Saint M" (1er prix) et 
une journée d’enregistrement au studio le "le Saint 
M" pour les 2e et 3e prix.  La liste des lauréats sera 
ensuite publiée le 8 mars sur le site de Paris Est 
Marne & Bois (https://www.parisestmarnebois.fr/). 

ÉGALITÉ FEMMES/HOMMES

ASSOCIATIONS
ENTRAIDE

V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 8 #  ASSOCIATIONS & ENTRAIDE •  23



V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 8   A S S O C I AT I O N S  &  E N T R A I D E  •  24

Places fortes de l’apprentissage artistique en France, les Conservatoires ont pour missions 
l’enseignement spécialisé (chant, formation musicale, instruments), la diffusion de ces 
enseignements (via des concerts) et enfin l’éducation artistique et culturelle. Ce dernier pan, à 
travers des dispositifs comme l’Électric Studio ou le Kfézik, est particulièrement développé 
à Villiers. 

Loin de se cantonner au seul public qui fréquente ses murs, le Conservatoire Claude Debussy, et plus 
généralement le Centre Municipal d’Arts, développe depuis plusieurs années différentes actions auprès 
de structures aussi variées que les écoles et accueils de loisirs, le Village de la Petite Enfance, le Centre de 

Rééducation Fonctionnelle mais aussi le service Jeunesse…  À chaque fois, l’objectif est le même : sensibiliser le 
plus de monde possible à l’art et à la culture. C’est dans cette optique que l’Electric Studio a été lancé il y a environ 
cinq ans. Ce dispositif, fruit d’une collaboration entre le service Jeunesse et le Conservatoire, vise à proposer à 
des jeunes villiérains éloignés des enseignements artistiques d’apprendre la guitare électrique ou le piano mais 
aussi de découvrir le mixage et l’enregistrement au studio de l’ESCALE, en créant des chansons adaptées à leurs 
goûts et à leurs envies.  
S’ouvrir à tous
En plus de l’intervention de deux professeurs du Conservatoire et du technicien son de l’ESCALE, l’Electric Studio 
met des instruments à disposition des enfants inscrits, prêtés gratuitement à l’année. L’inscription annuelle à 
ces cours coûte 105 €. Afin d’offrir aux jeunes participants l’occasion de présenter leurs créations mais aussi de 
mélanger les publics des différents quartiers, le Conservatoire, en partenariat avec le centre socioculturel et le 
service Jeunesse ont mis en place depuis l’an dernier les Kfézik, scène ouverte permettant à tous les musiciens 
en herbe de Villiers de montrer leur talent. Après un premier rendez-vous réussi le 11 décembre dernier, une 
deuxième date a été fixée au 6 mai prochain à 18h, dans l’écrin convivial de la salle polyvalente de l’ESCALE.

L’ÉDUCATION ARTISTIQUE 
ET CULTURELLE 

POUR MÉLANGER LES PUBLICS  

MUSIQUE
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Récoltes de dons au profit du Téléthon, nomination d'une 
conseillère municipale déléguée au handicap, création d'un forum 
du handicap, travail sur l'accessibilité... Depuis des années, la 
municipalité villiéraine développe une politique volontaire sur la 
question du handicap et s'engage auprès des publics vulnérables.  

VILLIERS POURSUIT 
SON ENGAGEMENT !

HANDICAP

À Villiers, l’engagement sur la question du handicap s’exprime en premier lieu lors de chaque campagne 
du Téléthon. Sous la houlette de Maya Allouch et Sita Diarrassouba-Cissé, représentantes de 
l'association "À travers Fatoumata" et en collaboration avec la municipalité et les associations, 

l'édition 2023 fut encore une réussite. 4 294,33 € ont ainsi été récoltés grâce aux dons et aux recettes 
des événements proposés (concerts du Conservatoire, soirée Guinguette, soirée du club de tennis, 
spectacle "Gabor et les chapeaux rouillés"). Tout en s'amusant, ces animations furent aussi l'occasion 
de sensibiliser à la question du handicap (rencontre de Sita et Maya avec des enfants des accueils 
périscolaires notamment). Par ailleurs, la ville multiplie les engagements sur la question du handicap et 
auprès des publics vulnérables. Dès 2020, une première décision forte fut prise par le Maire en nommant 
Sita Diarrassouba-Cissé comme conseillère municipale déléguée au handicap.
Créer une dynamique inclusive
Cette dernière travaille de concert avec les services municipaux sur les questions d'accessibilité, un sujet 
englobant à la fois l'accès physique aux lieux et bâtiments publics mais aussi à tous les aspects de la société 
(services d'information, lieux culturels, équipements sportifs...). D'autre part, la ville a impulsé en 2022 la création 
d'un forum intercommunal du handicap (avec Champigny et Le Plessis-Trévise) rassemblant différents acteurs 
locaux (la prochaine édition se tiendra au Plessis courant octobre). Dans la même optique, les deux dernières 
cérémonies des vœux à la population furent traduites en langue des signes pour les sourds et malentendants. 
De son côté, le C.C.A.S. villiérain s'investit auprès des publics vulnérables et handicapés (repérage accru des 
personnes vulnérables, aides financières, plan canicule, développement d'un réseau de partenaires...).

L'ADEM a 40 ans !
Créée en 1984 avec l'objectif de 
favoriser le rayonnement et la 
démocratisation de l'éveil musical 
et artistique, l'ADEM (Association 
pour le Développement de l’Éveil 
Musical) fête cette année ses 
40 ans d'existence et vous invite 
à venir faire la fête pour cette 
occasion spéciale à l'Espace Émilie 
Carles (rue du Bois St Denis) 
le samedi 30 mars à 15h. 
Tous les détails sur le site : 
assadem.fr

INFO BRÈVE
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38 NOUVEAUX 
ÉTUDIANTS EN 

LANGUE FRANÇAISE 
DIPLÔMÉS ! 

CITOYENNETÉ

Pour la deuxième année de suite, le Maire a souhaité 
saluer la réussite de 38 adultes apprenants de 
la langue française en les recevant en Mairie le 
12 décembre dernier, afin de leur remettre, en 
compagnie de l’adjointe déléguée à la cohésion 
sociale Monique Facchini et du conseiller municipal 
François Lelièvre, un diplôme officiel. L’occasion de 
féliciter ces personnes originaires du Brésil, de la 
Côte d’Ivoire, du Nicaragua, de Moldavie ou encore 
du Japon mais aussi de mettre en lumière le travail 
effectué par les intervenantes linguistiques du 
centre socioculturel et de la plateforme linguistique 
de l’ESCALE. Les lauréats ont ensuite pu visiter 
le bureau du Maire et découvrir une vidéo sur la 
culture française, réalisée par l’équipe pédagogique 
des Ateliers Sociolinguistiques (A.S.L.). Cette 
réception forte en émotion a permis aux élus 
villiérains de rappeler la richesse de la langue 
française et l’importance de sa maîtrise dans le 
processus d’intégration et d’insertion, un discours 
d’ailleurs totalement compris et validé par les 38 
récipiendaires de ce DELF (Diplôme d’Etudes en 
Langue Française). 

LA CHORALE 
DES 1000 VOIX 

N’ATTEND QUE VOUS !

MILLÉNAIRE

Alors que Villiers fête ses 1000 ans (1024-
2024), la municipalité a concocté un 
programme à la hauteur de ce millénaire ! À 
l'occasion de ces festivités, une chorale géante 
sera créée autour du projet "1000 ans/ 1000 
voix". Envie de rejoindre ce grand chœur 
qui se produira le dimanche 23 juin à 17h au 
stade Octave Lapize ?  Il est encore temps 
de s'inscrire en envoyant un mail à l'adresse 
suivante : 1000ans.1000voix@villiers94.fr. 
En préparation du concert qui comprendra 
"Chante, la vie chante" de Michel Fugain, 
"Soulman" de Ben l’Oncle Soul, "Quand 
la musique est bonne" de Jean-Jacques 
Goldman mais aussi l’Hymne de Villiers dont le 
texte et la musique seront écrits par des élèves 
et professeurs du Conservatoire, plusieurs 
répétitions seront organisées aux dates et 
horaires suivants : les jeudis 21 et 28 mars, 25 
avril, 23 et 30 mai et 13 juin de 12h15 à 13h15 
à la Médiathèque ainsi que deux répétitions 
générales en présence des autres chorales 
participantes les mardis 14 mai et 18 juin de 
18h30 à 20h30 à la salle Georges Brassens. 
1000 ans, ça se chante, donc n'hésitez pas !



 

EN FÉVRIER

EN MARS
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# EXPOSITION

SUR LE CHEMIN DE LA LITTÉRATURE ADO
DU MARDI 20 FÉVRIER AU SAMEDI 2 MARS 
    Espace Jean-Moulin > horaires d’ouverture de l’Espace Jean-Moulin
Tout public (conseillé à partir de 10 ans) – Entrée libre
> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# HUMOUR

PABLO MIRA
SAMEDI 2  # 
20h30 
    Salle Georges Brassens 
Tout public – Tarif catégorie A sur 
réservation 
> Renseignements et réservations à l’Espace 
Jean-Moulin

Famille, sexualité, nouvelles technologies… 
Dans son nouveau spectacle baptisé « Passé 
simple », l’humoriste Pablo Mira s’interroge 
sur l’évolution de notre société sur ces 30 
dernières années tout en partageant sa vision 
et ses vérités (toutes personnelles) sur fond 
de culture pop des années 90 (celles de son 
enfance) ! Vrai sniper de l’humour, l’actuel 
chroniqueur de Yann Barthès dans l’émission 
« Quotidien » joue avec l’absurde et le cynisme 
pour faire passer des messages dans ce 
deuxième one-man show aussi réussi que le 
précédent. 

DANS LE CADRE DE LA JOURNÉE DES DROITS DES FEMMES

#  SPECTACLE 
sur les violences psychologiques intrafamiliales

« HORS LE TOI » JEUDI 29 FÉVRIER - 20h
   Salle Georges Brassens 
Tout public – Gratuit sur réservation auprès de l’Espace Jean-Moulin

# SALON

SALON DE ENTREPRENEURIAT AU FÉMININ 
(tables rondes, conférences, stands, témoignages...) 

SAMEDI 2 MARS - DE 10h À 18h30
    Salle polyvalente de l'ESCALE 
Tout public - Entrée libre 
(inscriptions pour les entrepreneuses au 06 35 53 53 86)

# EXPOSITION

« 12 REGARDS SUR 12 FEMMES 
DE LA BANDE-DESSINÉE » 
DU MARDI 5 AU SAMEDI 9 MARS
     Espace Jean-Moulin > horaires d’ouverture de l’Espace Jean-Moulin
Tout public (conseillé à partir de 11 ans) – Entrée libre

# SOIRÉE

SOIRÉES MUSICALES 
DE LA MÉDIATHÈQUE 
Trois professeures jouent les œuvres 
de femmes compositrices  

VENDREDI 8 MARS- 19h
     Espace Jean-Moulin 
Tout public – Gratuit sur réservation 

# EXPOSITION

HISTOIRE DE LA 
JOURNÉE DU 8 MARS 
de sa création à nos jours  

VEN. 8 MARS- DE 10h À 21h
+  Débat intergénérationnel : « regard croisé 

sur le combat des femmes pour les droits 
essentiels à travers le temps » De 14h à 16h

     Salle polyvalente de l'ESCALE 
Tout public – Gratuit sur réservation 
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# CONCERT

AMPLI 94 
par les groupes du département Musiques Actuelles 
du Conservatoire Claude Debussy 
SAMEDI 9  # 19h 
    Salle Georges Brassens 
Tout public – Entrée libre

# CONFÉRENCE

ARETHA FRANKLIN PAR 
FRÉDÉRIC ADRIAN
VENDREDI 15 # 19h30 
    Espace Jean-Moulin 
Tout public -  Conseillé à partir de 15 ans 
Gratuit sur réservation 
> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# CONFÉRENCE

AUTOUR DE J.S. BACH 
par les élèves de 2ème et 3ème cycles du Conservatoire 
Claude Debussy

VENDREDI 15 # 20h 
    Église Saint-Christophe 
Tout public  – Entrée libre sans réservation

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# ANIMATION

MARATHON 
DES FABLES
SAMEDI 16 # de 11h à 12h 
pour les cinq première fables puis de 14h30 à 15h30 pour 
les cinq suivantes et de 17h30 à 19h pour une représentation 
en version intégrale

    Espace Jean-Moulin 
Tout public – Gratuit sur réservation 
> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

EN MARS

# DANSE URBAINE

HIP-HOP, 
EST-CE BIEN SÉRIEUX ? 
VENDREDI 8  # 20h30 
    Salle Georges Brassens 
Tout public – Tarif catégorie B sur réservation

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin
À l’approche des Jeux Olympiques de Paris 2024, ce spectacle chorégraphié 
à mi-chemin entre danse et théâtre retrace l’émergence et l’évolution du 
hip-hop dont le breaking est devenu discipline olympique. Avec sa mise en 
scène dynamique et décalée, « Hip-hop, est-ce bien sérieux ? » permettra 
aux jeunes et aux moins jeunes de mieux saisir l’essence de cette culture née 
aux Etats-Unis. 
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Plus qu’un hommage, ce concert dédié à la queen 
of soul Aretha Franklin célèbre la musique afro-
américaine et revient à l’essence de sa musique, le 
Gospel. Sur scène, le groupe de musiciens le plus soul 
de la capitale revisite le répertoire musical riche et 
universel de la diva américaine et rend hommage à 
l’une des figures les plus emblématiques de la cause 
des femmes et de la lutte pour les droits civiques du 
20ème siècle. Ce show époustouflant est assuré par un 
chœur idéal de six voix réunies autour de six musiciens 
avec la participation des élèves du Conservatoire et 
des élèves des deux collèges de Villiers. 

# ANIMATION

DICTÉE 
INTERGÉNÉRATIONNELLE 
Dans le cadre de l’édition 2024 de la Semaine de la langue 
française et de la Francophonie

SAMEDI 23  # 10h15 

    Espace Jean-Moulin 
Tout public – Gratuit sur inscription

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

#ÉVÉNEMENTIEL

CARNAVAL
SAMEDI 23 # 15h
    Départ du parvis de l’ESCALE > Arrivée Place Remoiville
Tout public - Accès libre

# ANIMATION

CONFÉRENCE 
SUR 
ROSA BONHEUR 
présentée par Marie-Christine Petit-Devoize 
Charton, usagère de la médiathèque

VENDREDI 29 # 20h
    Espace Jean-Moulin 
Public adulte – Gratuit sur réservation

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# CONCERT
LET’S CELEBRATE TOGETHER  

TRIBUTE TO THE QUEEN OF SOUL ARETHA FRANKLIN
SAMEDI 16 # 20h30
    Salle Georges Brassens 
Tout public – Gratuit sur réservation

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# CONCERT

HOMMAGE À BOIELDIEU, 
DANS LE CADRE DES 1000 ANS DE VILLIERS-SUR-MARNE

VENDREDI 22 # 20h
    Eglise Saint-Christophe 
Tout public -  Tout public – Entrée libre sans réservation

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin
Le public aura le plaisir d’entendre le concerto pour harpe interprété par Christophe Saunière, professeur de harpe du 
Conservatoire, des extraits de la Dame Blanche avec Jiao Zhang, professeure de chant, et ses élèves, ainsi que des 
arrangements pour flûte traversière réalisés par Franck Masquelier. 
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RASSEMBLÉS POUR 
UNE VILLE HUMAINE ET  
ÉCOLOGIQUE
 
Villiéraines, Villiérains,
À l’orée de cette nouvelle année, nous 
souhaitons adresser à chacune et chacun 
d’entre vous, à vos familles et à vos 
proches, nos vœux les plus chaleureux. 
Nous espérons que 2024 soit porteuse 
de santé et de réussite dans vos projets et 
nous avons une pensée particulière pour les 
personnes isolées, malades ou traversant 
des moments difficiles.
Malheureusement, à Villiers, ce début 
d’année n’augure d’aucune inflexion 
dans la politique municipale, alors que la 
mairie persiste à autoriser de nouveaux 
programmes immobiliers.
Pire ! La municipalité en vient désormais 
à détruire des équipements sportifs 
pour construire à la place de nouveaux 
immeubles. Lors du dernier conseil 
municipal, la majorité a voté une délibération 
permettant la vente du stade Jules Rimet (le 
stade rouge à côté du collège Les Prunais) à 
un promoteur en vue de construire plus de 
220 logements.
Nous nous sommes fermement opposés à 
cette vente. Nous n’acceptons pas qu’il soit 
porté atteinte à notre patrimoine communal. 
Ce stade sera détruit alors que les besoins 
en équipements sportifs augmentent avec 
la croissance démographique et que notre 
ville est déjà sous-dotée.
Nous savons par ailleurs que la commune 
fait face à de grandes difficultés financières. 
En 2022, une portion de la rue Guinegagne 
avait déjà été vendue. Il est particulièrement 
inquiétant que la ville se débarrasse ainsi 
d’un foncier si précieux, qui aurait pu servir 
à créer des équipements communaux ou de 
nouveaux espaces verts.
Nous sommes résolus à utiliser tous les 
moyens à notre disposition pour empêcher 
cette vente et avons saisi nos avocats. 
Nous déposerons ainsi dans les prochaines 
semaines un recours pour excès de pouvoir 
devant le tribunal administratif.
Nous sommes au quotidien à votre écoute. 
N’hésitez pas à nous rencontrer sur le 
marché, le dimanche, dès 11h00, place 
Remoiville.

Le maire décide de vendre le stade Jules 
Rimet à un promoteur qui réalisera un 
programme immobilier de 224 logements. 
Ce projet est très intéressant, pour nous 
permettre de mettre en évidence sa vision 
pour la ville, une vision dépassée, très année 
80 : du béton, des constructions hors de 
prix, une densification, une absence de 
service public, une absence de concertation 
au mépris des habitants, un cadeau au 
promoteur et une opération de gentrification. 
Nous sommes en 2024, année des J.O 
de Paris, la cop28 vient de se terminer et 
l’équipe municipale décide de construire un 
quartier à la place d’un stade sans y inscrire 
les mots écologie et énergie renouvelable. 
Nous avons formulé un recours auprès de 
la préfète et du tribunal administratif pour 
demander l’annulation de la délibération 
« relative à la vente du stade » qui nous 
interroge sur la légalité de la procédure.

MIEUX VIVRE À VILLIERS 
 
Nous présentons aux Villiéraines et Villiérains 
nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 
qui s’annonce encore difficile pour nombre de 
nos concitoyens.
Année après année, s’il y a une constance 
de notre maire à l’occasion de chacun de ses 
discours (vœux, repas des anciens, conseil 
municipal...), c’est qu’il ne rate aucune 
occasion de souligner la grandeur de son 
action face à l’incurie de l’État.
Certes, l’arrivée de nouveaux professionnels 
de santé, les actions de prévention et 
d’insertion en direction des jeunes, 
l’amélioration des équipements sportifs, sont 
autant d’avancées au service des Villiérains, 
mais c’est bien grâce au soutien de l’Etat que 
les élus locaux peuvent agir.
Aucun projet d’envergure ne peut être 
mené à Villiers sans son concours financier, 
qu’il soit direct (12M€ du fonds friche pour 
la dépollution) ou qu’il transite par les 
budgets, alimentés par nos impôts, de la 
métropole, de la région, du département ou 
du territoire. Sans parler des fonds de soutien 
à l’investissement ou du plan de relance en 
matière de rénovation énergétique qui ont 
bénéficié à de nombreux équipements de 
notre ville.
Il est faux de dire que les villes riches sont mieux 
dotées que les villes pauvres : si la dotation de 
péréquation baisse depuis quelques années, 
c’est du fait de l’augmentation importante 
des recettes fiscales en lien avec l’arrivée 
des nouveaux habitants : une conséquence 
directe, que monsieur le maire a du mal à 
assumer, de sa politique d’urbanisme...
Nous aurions souhaité des mesures concrètes 
pour améliorer la réservation en accueil de 
loisirs pour les vacances scolaires ou financer 
des initiatives citoyennes dans le cadre de 
budgets participatifs, comme le font la région 
ou des communes voisines.
Nous aurions aussi aimé entendre de sa 
bouche quelles mesures fortes il allait prendre 
pour accélérer la transition énergétique de 
la commune, dans l’attente des retombées 
du projet de géothermie qui se feront sentir 
après 2030.
Car c’est bien l’Etat qui, via la loi de finances 
2024, offre la possibilité aux collectivités 
de plus de 3500 habitants d’annexer à leur 
budget un « état des engagements financiers 
concourant à la transition écologique », 
couramment appelé « Budget Vert ».
Gageons que monsieur le Maire, qui vante son 
ambition en la matière, saura dès cette année 
se saisir de ce dispositif que nous réclamons 
depuis 2 ans.

L’ÉQUIPE VILLIERS À VENIR

L’équipe Villiers à Venir et vos élu.e.s Adel Amara, 
Virginie Cincet (LFI), Nadine Mohammed (EELV)

contact@villiers-a-venir.fr

Frédéric MASSOT, Yasmina BENBELKACEM 
& Quentin MALEINE,

Vos élu·e·s de gauche sociale et écologiste
contact@pourvilliers.fr 

Pour retrouver nos actualités : www.pourvilliers.fr

Jean-François PIRUS, Sandra REVIRIEGO, 
Nicole BRICOT

Contact@MieuxvivreaVilliers.fr  
Facebook @mieuxvivreavilliers

TRIBUNE DES OPPOSITIONS

"Première partie du texte livré non publiée 
en raison de passages diffamatoires, 

injurieux ou portant atteinte à l’ordre public" 
(article 28.1 du règlement intérieur 

du conseil municipal - Conseil d'Etat, 
27 juin 2018, n°406081)
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LIBRE EXPRESSION

LES FAITS, RIEN QUE LES FAITS ; DU CONCRET, RIEN QUE DU CONCRET

Lassés par les polémiques inutiles, les Français se détournent de plus en plus de la politique.
Pour notre maire, seule l’action concrète compte, et bien sûr plus particulièrement celle au service des Villiérains. C’est la différence 
entre les élus locaux, proches de vos préoccupations, qui prennent et assument leurs décisions et les élus nationaux totalement 
déconnectés qui se laissent piloter par des administrations hors sol. 
C’est aussi la différence entre une équipe municipale qui travaille au quotidien et maîtrise ses dossiers et certains opposants plus 
occupés à s’agiter et colporter rumeurs, mensonges, polémiques sans rien proposer en retour, juste pour exister.
La cérémonie des vœux, chaque année, est l’occasion pour notre Maire et sa majorité de rappeler nos objectifs et de dresser le bilan 
de l’année écoulée.
Et l’heure du bilan, c’est l’heure de vérité, cette vérité qu’a énoncé M. le Maire le 7 janvier dernier :
Le Métro, c’est une réalité !
La fin des déserts médicaux, c’est une réalité !
Le sauvetage des studios de Bry-Villiers, c’est une réalité !
La transition énergétique avec la géothermie, c’est une réalité !
La rénovation du musée et l’ouverture de la Micro-Folie, c’est une réalité !
Le maintien des mini-séjours et les classes de découverte, c’est une réalité !
Le doublement des effectifs de police municipale, c’est une réalité !
La reconnaissance de la revitalisation du centre-ville par la Métropole, c’est une réalité !
Ce ne sont là que quelques exemples de ce qui a été réalisé en 2023, sans hausse des taux d’imposition, et même après 4 années 
consécutives de baisses alors que l’Etat continue de se désengager, non seulement sans donner les moyens financiers nécessaires 
mais en outre en diminuant ses dotations.
Quand il intervient c’est au compte-goutte : un seul projet financé sur 12 sollicités par la ville, 12 millions pour la dépollution de 
Marne Europe sur un coût de 71 millions alors qu’il était propriétaire des terrains. Nous entendons certaines critiques qui se veulent 
pour certaines constructives. Mais, devant cette bonne gestion, la population, de plus en plus nombreuse à choisir Villiers pour y 
construire sa vie ou à vouloir continuer d’habiter sa commune de cœur, ne s’y trompe pas.
En tout cas nous sommes heureux et fiers de travailler au quotidien pour nos 30818 Villiérains !

 L’équipe de la majorité municipale.

ÉTAT CIVIL

 ILS SONT NÉ(E)S
Ilyas MANCEUR
Victoria ARDELEAN
Léopoldine SPROCQ
Ezékiel LE BEAU KOUMARAVEL
Zeyd HAMAMI
Aymen BOULILA
Ilyana HAZEM
Édouard BARONI
Imran AMARDEEN
Frantz MOULIS HEUBERT 
Mélina GLOAGUEN DUARTE
Juliette TISSIER
Jailson BORGES MONTEIRO
Milann TIBELGHAI
Dan SANFO
Martim PEREIRA FERNANDES
Houria ALI
Maxence DROUEN
Maïmouna SOUMARE
Alia HUSSEINI
Tomas SELOMON
Anaïs KHELFAOUI

Arya AMES
Djeneba SACKO
Hawa KONTE
Yohana STRANIMIROVIC
Oumou KONAN
Abdallah OSMANE
Anaïa-Kayla NDONG
Aarvika ARUMUGAM
Noah ASCENÇAO DA ROCHA
Abdoulaye BAH
Ezra SLIVCA
Malek DIALLO
Julian BELLANGER
Samy LGARH
Mikhael-Ilyas SOFIANE
Moussa DIARRASSOUBA
Ambre TEP
Nélia BENHAMMA
Kahyl BENAMAR
Milhan ISSAD
Loélya DACLINAT
Raphaël LÉTÉ

Zineb MEZIANE
Asael SILGA SARRAIPA
Olivia DANINO
Aliyah BOUSRY
Leïla ZAKARI
Haizea MAËS ETCHEGOYEN
Abbie DELOURME
Ava SMILA
Leyam DE BANDEIRA COFFE
Augustin TUON CHAING
Mariam BADIABIO

 ILS SE SONT MARIÉS
  Naassim HAMMOUDI & Thileli ALIANE
  Senan HOUNGNANDAN 
& Shella EDORH

  Mohamed BERRABAH & Danielle RUIZ

  ILS NOUS ONT QUITTÉS
• Michel LENEVEU, 80 ans
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24
MILLÉNAIRE
VILLIERS - SUR - MARNE

VILLIERS fête son MILLMILLÉÉNAIRENAIRE

22 mars
CONCERT BOIELDIEU 

23 mars�
CARNAVAL DES 1000 ANS

25 avril
SUR DES AIRS D’OPÉRA 

1er juin
UN ŒIL DANS LE RÉTRO

22-23 juin 
LES OLYMPIADES 
DU MILLÉNAIRE 23 juin  

CONCERT DES 1000 VOIX

6 juillet�
BAL COSTUMÉ ANNÉES 1970-1990

13 juillet
FEU D’ARTIFICE

7 septembre
FORUM DES ASSOCIATIONS
RENTRÉE DES COMMERÇANTS

21 septembre 
LES VENDANGES DU MILLÉNAIRE 28 septembre 

LE BANQUET DES 1000

13/15 décembre
MARCHÉ DE NOËL

5 octobre 
LUMIÈRES SUR LE MILLÉNAIREFlashez -moi


